

LA UNIÓN

PRECIOS DE SUSCRICION

Jaca: trimestre. . . Una peseta
Fuera: semestre. . . 2'50

Se publica los Jueves

ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales
No se devuelven originales, ni se publicará ninguno que no esté firmado.

PUNTO DE SUSCRICION

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Calle Mayor, núm. 16, Imprenta.

Año VI

REDACCION Y ADMINISTRACION

JACA

Jueves 30 Mayo de 1912

Franqueo con certificado

Toda la correspondencia á nuestro Administrador

Núm. 280

BOLETÍN DE INFORMACIÓN

CULTOS

El domingo y los demás días festivos de la semana, se dirán las siguientes misas de hora

En la Catedral, á las seis la de Alba. A las 6 y media en la Capilla parroquial. A las 7 y 7 y 1/2 en el Altar Mayor de la Catedral Celebradas por dos señores canónigos. A las 7 y cuarto en la Capilla parroquial y en el templo del Real Monasterio de Benedictinas. A las 9 la conventual de S. I. Catedral, á las 9 en el Colegio de Escuelas Pías. A las 9 y 1/2 en la Iglesia del Sagrado Corazón (P. Francesc.) A las 11 en el Carmen y á las 12 en la Catedral.

Avisos Particulares

SUBASTA EXTRAJUDICIAL

Con este requisito, saliendo á licitación finca por finca, se venderá un patrimonio de ellas, sito en Jaca y su término, compuesto de tres casas, una era y once predios rústicos, y un trozo de monte en Larué.

El acto, tendrá lugar el 4 de Junio próximo, á las 9 de la mañana, en el ante Salón de Sesiones del Ayuntamiento de Jaca, ante el Notario D. José María Bandrés.

En la Notaría de este Señor (Sol 17) están de manifiesto los títulos de las fincas y el pliego de condiciones para su venta.

Se ruega á los Señores que hayan de hacer posturas, verifiquen el depósito previo, en manos del Notario Sr. Bandrés, la víspera del día de la subasta.

Una caja de ahorros en Jaca

Una Caja de Ahorros es un estímulo de economía, un medio práctico de realizar el ahorro. Es un amigo que labora por nuestro bien; es un protector desinteresado y fiel que recibe en sus manos las pequeñas sumas, fruto del trabajo, de la sobriedad y de la prevision, que vamos entregándole un día y otro y con las cuales forma un capital modesto, pero siempre de grandísima importancia con relación al imponente.

Para los grandes capitales, el Banco de España, los valores públicos, las empresas de todo géne-

ro, significan no sólo una seguridad contra incendios y robos, sino también un beneficio más ó menos grande y cómodo; las pequeñas economías encuentran su Banco en la Caja de Ahorros que las conserva, las acrecienta y sobre todo facilita su producción al admitir hasta las entregas más insignificantes que son las que pueden hacer, por regla general, las clases humildes.

Con objeto de no repetir ideas expuestas en artículos anteriores, y dar á estas líneas una finalidad práctica, voy á fijarme en el carácter de la Caja del Banco de Aragón. Funciona ésta bajo la garantía y responsabilidad del Banco que las tiene por cierto completas.

Reune la Caja las tres condiciones que se deben exigir en instituciones de esta índole: garantía suficiente; facilidad para ingresar ó retirar fondos; y que se puedan imponer cantidades pequeñas.

Cualquiera puede ser imponente de la Caja; sin más requisitos que hacer una imposición que varía entre una peseta y cinco mil. El representante del Banco entrega gratuitamente una libreta que constituye el título nominativo intransferible de propiedad. Mas claro: supongamos que una persona entrega, por ejemplo, cinco pesetas y recibe en cambio una libreta: ya tiene su cuenta corriente y su pequeño capital en la Caja. Cuando pueda ó cuando quiera, puede hacer nuevas entregas siempre que sean por lo menos de una peseta, sin más trabajo que presentar la libreta en la que se incluyen estampillas que representan la cantidad ingresada. El Banco abona el interés de tres por ciento á todas las imposiciones.

Cuando al imponente le conviene retirar parte de las economías que tiene en la Caja (también puede retirarlas por completo, aunque siempre es preferible dejar algo para no perder el derecho á imponer de nuevo) presenta su libreta manifestando su deseo y el representante le hará entrega de la cantidad solicitada. Es decir, se puede poner dinero en las Cajas ó retirarlo con solo presentar la libreta, sin gasto alguno.

Las imposiciones se pueden hacer lo mismo por el dueño de la libreta que por otra persona en su nombre, así como para retirar fon-

dos es indispensable la presencia del interesado.

Estos son los caracteres más salientes de la Caja de Ahorros.

¿Para quien es útil la Caja de Ahorros? para todos, pero principalmente para los que necesitan reunir algunas economías para la vejez; para los que se ven en la precisión de pagar alquileres, deudas etc. para los sirvientes y obreros que viven del jornal, del salario ó de asignaciones pequeñas y por último para los niños.

Entregad á un niño una libreta. Haced que sea él quien imponga todas las semanas, todos los meses una cantidad pequeña que se le puede ofrecer como premio de su laboriosidad, de su aplicación, de su obediencia y pronto se despertará en aquel niño sentimientos de economía, de orden, de moralidad, estímulos de trabajo, sin contar que á los diez, á los veinte años será dueño de un pequeño capital, principio y base, muchas veces, de una posición independiente y de un trabajo remunerador. ¿Que no harían muchos jóvenes obreros, artesanos, labradores si á los veinte á los veinticinco años de edad contarán con un capitalito de mil pesetas? Pues fijaos en los siguientes datos. Imponiendo una peseta mensual y capitalizando el interés, en la forma establecida por la Caja del Banco de Aragón, resultan á los veinte años 327'27 ptas.; imponiendo cinco pesetas mensuales 1636'35 pesetas. ¿Es acaso un sacrificio grande para muchos padres este desembolso compatible con los recursos de un obrero poco remunerado?

Apliquemos estas consideraciones, proporcionalmente, á los obreros, á los sirvientes, á los colonos y veréis que en todos los casos es posible separar del jornal, del salario, de la venta de frutos ó de objetos, cantidades pequeñas que si se tienen se gastan y que si se imponen en la Caja van aumentando insensiblemente hasta constituir sumas que sería muy difícil reunir por otros procedimientos menos sencillos, cómodos y eficaces que éste.

Con añadir, para terminar, que la Caja de Ahorros empezará á funcionar dentro de breves días queda realizado mi propósito.

PRUDENCIO

De "re," política

De una crónica que á *El Porvenir* de Huesca ha escrito su corresponsal en esta plaza, transcribimos la siguiente nota:

Naturalmente que el punto inicial de estas crónicas que brindamos á los lectores de *El Porvenir*, ha de ser la política. Y digo naturalmente, porque es este un país tan electorero, tan político, tan apasionadamente político, que todo se ve bajo esos prismas, y no de otra manera se entiende el vivir jaqués con sujetos al yugo de tan tirana señora.

Y es por esto que cualquiera manifestación en la que haya atisbos de política nos intriga con grandes comezones, despertando en nosotros deseos nuevos de lucha, afanes de movernos, si bien es cierto que estos deseos y estos afanes siempre los inspiramos— aunque en el exterior palpiten enconos y pasioncillas personales, fruto de la labor caciquil que un día aciago dejó caer en esta tierra la semilla de la discordia—siempre los inspiramos en nuestro resurgir y engrandecimiento.

Y en prueba de este aserto algo puedo decir, aunque preciso será que calle lo que pienso para exponer lo que vi.

No hace muchos días aquí vinieron, acaso por asuntos particulares, varios señores de gran prestigio en la provincia, personas que en la capital y en las cabezas de distrito tienen la representación y confianza de una fracción política que en todo momento y teniendo por escudo lo sano de su pensar, supo hacer frente á los odiosos y egofistas embates de la política dominante.

Claro es que aunque aquí particulares asuntos trajeron los señores referidos, aprovechóse la ocasión para tratar de la cosa pública y cambiar impresiones relacionadas con el desenvolvimiento político de la provincia.

General sentir fué que el pleito de Jaca deben resolverlo los jaqueses sin intromisiones de gentes extrañas y sin que en nosotros pesen influencias de fuera, pues los hechos han demostrado que solo afanes desmedidos de endiosamiento y medro personal trajo aquí,

con aureolas de tutela, una política que debemos olvidar.

Gloria de esta montaña ha sido la independencia que la hizo apetezida, y en tanto así vivimos, nuestra voz oyesse potente en los palacios parlamentarios, y si rozamientos en el solar hubimos, pronto se deslindaban sin las luchas fratricidas de hoy, generadoras del desquiciamiento que padecemos, traducido, un día, en falta de representación en las Cortes y hoy en absoluta pasividad para todo lo que no sean bajas pasiones.

Y es de anotar, por lo que significa, que esta idea que unos acariciaron por juzgarla redentora, vieronla los otros con simpatía y hasta me atrevo á asegurar que de ella nacieron corrientes de armonía entre las dos fracciones políticas que se combaten, que á mi juicio deben recoger los directores del cotarro en beneficio de los intereses montañoses.

FERROCARRILES

SORIA-ARAÑONES

Nuestro colega el *Noticiero de Soria*, da en su número del día 22 las siguientes halagüeñas impresiones del magno proyecto de ferrocarril:

«El último de los comisionados de la Junta Gestora soriana en regresar de la Corte, ha sido el Diputado provincial don Sotero Llorente Lapuerta, que se quedó algunos días más en vista de las gestiones que precisaba seguir haciendo, en compañía de los representantes de Valencia, Pamplona y Soria.

Y nuestro estimado amigo y compañero de Junta Sr. Llorente, el domingo antes de regresar de Madrid, comunicó buenas noticias, las cuales han seguido en igual orientación.

Anoche, los Sres. Presidente de la Diputación D. Benito Sanz Encabo y el Alcalde de Soria D. Mariano Vicén, recibieron telegramas de los representantes sorianos Sres. Aceña, Muñoz y Eza, á los cuales hay que agregar el Sr. Gobernador civil D. José García Plaza, que está en Madrid á un breve viaje, diciendo, que acaban de visitar al Presidente del Consejo de ministros Sr. Canalejas obteniendo muy grata impresión de cuanto hablaron con él acerca del proyectado ferrocarril y que el Gobierno estudia con toda solicitud

En el Consejo de ministros de ayer, tarde, el de Fomento señor Villanueva, expuso el proyecto, que nos consta fué bien acogido y pasará al Congreso.

Enlazando pues, noticias del mejor cariz, diremos, que anteanoche llegaron á Soria desde Biarritz, en dos valiosos automóviles, tres señores yanquis, consejeros del City Bank, acompañados del conocido belga Mr. Gastón Otlet, siendo uno de aquellos, caracterizado Jefe multimillonario, que ha venido examinando la línea y que ayer marcharon á toda velocidad á Madrid, donde creen muy precisa su presencia, de la que quizá no tardando la prensa rotativa, se ocupará por especial información.

Ello es, que como hoy el asunto del ferrocarril se halla, no ha llegado á estarlo hasta ahora; y lo que mayormente precisa, es que la malhadada agitación política española, no venga con sus "alzas ó bajas," á ser rémora

en la más pronta solución de problemas de interés general de tanta importancia y trascendencia como este lo es, para las regiones valenciana, navarra y soriana muy especialmente.

HONROSA DISTINCIÓN

El excelentísimo señor duque de Bivona, linajudo prócer que con abnegación sin límites se desvive por todo lo que significa engrandecimiento y desarrollo de los intereses de Huesca y su provincia, obtuvo ayer en Ayerbe el premio á que se hacen acreedores los hombres de *mirar alto*, que pensando y obrando correcta y desapasionadamente, ponen al servicio de la grandes causas lo que son y lo que valen en todos los órdenes de la vida.

La noble y dignísima villa de Ayerbe se ha honrado haciendo especial mención de los prestijos y méritos del Sr. duque de Bivona en el importante asunto de concesión del crédito necesario para los preliminares trabajos de construcción del pantano de las Navas, que como habránse enterado nuestros lectores constituye la esperanza salvadora de la invicta villa, y hoy lo ha hecho doblemente proponiendo se nombre por aclamación hijo ilustre y muy predilecto de Ayerbe al respetable y distinguido aristócrata, que pone todos sus esfuerzos y entusiasmos á disposición de los altoaragoneses que á él se dirigen.

Enhorabuena cumplidísima á Ayerbe, que como pueblo fuerte sabe agradecer, sin alharacas ni hipocresías, los favores que le dispensan hombres de buena y sincera voluntad que ofrecen con desinterés altruista sus apoyos y sus influencias.

LOCALES

Miscelánea

Para los que gustamos de solazarnos junto á un grupo de parleras muchachas por el paseo de Alfonso XIII, bajo el tibio sol de estas tardes fragantes de primavera, es una pena que se nos lancen al rostro bacanadas de microbios, envueltas en la polvareda sofocante que allí voltea como un torbellino.

¿No podía poner remedio á esta polvareda sucia y molesta el señor alcalde, ordenando á los "Neptunos," de alpargata y blusa, vulgo mangueros, que rocíen el paseo con hisopazos y aspersorios de la bendita agua clara que cantó San Francisco de Asís en un himno ingenuo y emocionante?

El agua es la poesía de la tierra y nuestros ediles que además de ser unos perfectos hidráulicos, toques tienen de poetas saben muy bien que el agua clara destila tanta moralidad, según Spencer, como un tratado de ética; y no creemos que dando al traste con los gallardos títulos de buenos administradores que tienen conquistados, nos priven del benéfico influjo del líquido elemento. Rieguen, rieguen nuestro paseo, que al caer de la tarde en la melancolía apacible del crepúsculo casi primaveral tiene esa nota di-

sonante del polvo que se masca y no deja saborear la calma y el encanto del ambiente.

" "

Parece que va tomando *cuero* entre la juventud jaquesa la idea de brindar á la Junta de Damas una becerrada, benéfica cuyo producto podía destinarse á la suscripción en favor de las víctimas del Rif.

En rosados fantaseos los chicos que tan inopinadamente manifiestan aficiones por el arte de Cúcharas, hacen bellas combinaciones de cuadrillas, barajan nombres de presidentas y sueñan con los lauros que ha de proporcionarle un volapié gracioso ó un descabello valiente.... pero no saben que una novillada por modestita que sea, está por entero fuera de las "fuerzas" jaquesas y solo conseguirse puede haciéndose primero con el favor oficial y uniendo después pero con muy buen deseo la voluntad de todos los jaqueses para que al proyecto, que no deja de ser simpático, aporten sin regateos sus entusiasmos, su dinero y sus iniciativas.

" "

El cielo se ha apiadado de nosotros y ha derramado pródigo su agua bienhechora. Para la alta montaña aún llega á tiempo el riego de las nubes. Es una bendición la lluvia ayer iniciada en virtud de cuya influencia fertilizante los sembrados agostados por los calores de canícula que Mayo nos brindara, yerguen de nuevo sus cabezas devolviendo á los labradores la esperanza de días prósperos.

Correspondencia

MADRID

Impresiones

La huelga de los ferroviarios andaluces preocupa al Gobierno y á la opinión por las derivaciones que pudiera tener.

Para hoy se halla convocado un mitin de la unión ferroviaria, sociedad eminentemente sindicalista al servicio de Pablo Iglesias y de Barrio, el concejal socialista y secretario de la llamada Unión general de Trabajadores.

Todo el mundo vé en esta huelga de los ferroviarios andaluces, más que la cuestión del montepío de los empleados y obreros, una maniobra de los agentes del socialismo revolucionario.

Para ello, basta recordar las idas y venidas de Matías Barrio á Astorga, Málaga y otros centros ferroviarios, celebrando conferencias secretas con determinados obreros.

Durante los sucesos revolucionarios del pasado verano, se laboró por los socialistas, cerca de los empleados de ferrocarriles, para que se adhirieran al movimiento. Entonces fracasaron las gestiones; pero ahora se logró hacer ir al paro á los andaluces.

Un periódico de Barcelona recoge una versión que no deja de tener importancia y acerca de la cual debían meditar los obreros. Según ella, el Congreso reglamentario socialista, que debió celebrarse en 1911, no se celebró á pretexto de los sucesos veraniegos y ahora se trata también de dificultarlo, promoviendo una huelga general entre los ferroviarios.

¿Causas: Las que fueren, porque lo interesante, por lo visto, para los directores del socialismo es no rendir cuentas, que no rinden desde 1902.

Son grandes las esperanzas de llegar á la solución del conflicto planteado por los ferroviarios andaluces; si aquellas tienen realidad, debe buscarse el medio de que los prohombres del socialismo no tengan pretexto alguno para ir apla-

zando indefinidamente la convocatoria del Congreso del partido.

Son muchos ya los desengañados por la orientación que Pablo Iglesias viene dando á las masas obreras y mayor sería todavía el número si se enteraran que los fondos de las cajas de resistencia, que maneja la llamada Unión general de Trabajadores, ó sean Pablo Iglesias y Barrio, no suelen emplearse para remediar al obrero en huelgas de carácter societario, sino en huelgas que tengan fines esencialmente político-revolucionarios.

De ahí el deseo de no querer reunir el Congreso reglamentario, huyendo de la discusión á que pudiera dar lugar la rendición de cuentas y la inversión injustificada de fondos.

" "

Rápidamente, sin gran debate, quedó aprobada la totalidad del presupuesto de gastos. El Sr. Azcárate ratificó el acuerdo de la minoría conjuncionista de hacer obstrucción á los presupuestos, por entender que la aprobación de éstos no requiere la urgencia con que trata de aprobarlos el Gobierno.

Lo curioso es que el Sr. Azcárate, á pesar de la declaración del Sr. Salvatella, en nombre de los conjuncionistas, diciendo que se obstruccionarían todos los proyectos del Gobierno, entiende que tales proyectos tienen más prisa que los presupuestos. El caso, por lo visto, es que no haya presupuestos antes de las vacaciones veraniegas.

Pero si los presupuestos parciales de cada departamento ministeriales y el de ingresos llevan el mismo camino que la totalidad de gastos, paréceme que la obstrucción conjuncionista vá á ser de mentirijillas y que el Gobierno logrará su propósito de reintegrar plenamente á la Corona en el ejercicio de sus prerrogativas.

La verdad es que no están los republicanos en condiciones de dar grandes batallas.

El llamamiento de Nakens á la unión fué un fracaso ruidoso. Y lo fué, entre otras cosas, porque la unión supone un jefe ó un directorio y ¡buenos están los jefecillos para dejar de ser personas visibles! Cada día que pasa, es mayor la incapacidad que demuestran los republicanos para las funciones del Poder público y no hay que pensar en lo que sucedería si pudiera llegar á sus manos.

Mejores y más prestigiosos eran los que derrocaron la Monarquía portuguesa, y, sin embargo, mirémonos en ese ejemplo que tenemos á la puerta de casa.

" "

La opinión sigue con atención inusitada lo que está pasando en Fez y en la zona francesa del Muluya.

El levantamiento de las Kabilas contra nuestros vecinos tiene todos los caracteres de una guerra santa.

El odio al francés vá extendiéndose por todos los ámbitos del imperio y llega hasta las mismas tribus de Argelia.

Las noticias telegráficas suponen á las altas autoridades francesas sitiadas en Fez y muy comprometida la vida de los europeos que residen en la ciudad santa.

En el Muluya, tampoco pueden nuestros vecinos adelantar un paso, envueltos por las jarcas rebeldes, sufriendo reveses sangrientos de consideración.

Ya se trata en París de acostumbrar á la opinión á la idea de que la pacificación de Marruecos será cosa de diez ó más años y ya no se oculta tampoco en los Centros oficiales la necesidad de enviar refuerzos considerables para ir conllevando la situación, cada día más grave.

Añádese á esto la actitud de Muley Hafid, deseando abdicar á todo trance, y se comprenderá el conflicto en que

se han metido los protectores por su desmesurada ambición.

La acción francesa va resultando un verdadero fracaso y será mucho mayor el día en que la Metrópoli se disponga á enviar á Marruecos tropas de su Ejército territorial.

Entonces pudiera constituir para Francia el principio del fin.

El Corresponsal

Madrid 28 Mayo de 1912

DESDE HUESCA

(De nuestro redactor corresponsal)

Resiéntese notablemente la cosecha de la carencia de lluvias que se ha observado durante esta última temporada, disminuyendo en mucho la cantidad de grano, que confiábase en recolectar.

Ha empezado en esta semana el corte de las cebadas, y de continuar el tiempo templado, los trigos, muy pronto caerán al irresistible golpe de la hoz. Hoy, durante la tarde, han caído abundantes chaparrones, que han servido para amortiguar el excesivo polvo de los caminos y carreteras, y refrescar la temperatura. El tiempo continúa algo tormentoso y con tendencia á repetir la lluvia.

Autoridades de viaje

Con motivo del viaje del M. I. Señor Obispo de esa diócesis, á Zaragoza, tuvimos la satisfacción de saludarle á su paso por la ciudad, departiendo amigablemente unos minutos, de referencia que agradecemos en el alma.

A su regreso al Palacio de Jaca, Don Antolín, mostrábase satisfecho de su viaje á Zaragoza, preparando ya el de Madrid á continuar su labor parlamentaria.

Esta tarde, detúvose aquí, breves instantes el Capitán General de la región Sr. Huertas, en su rápida excursión á Jaca, mostrándose encantado de Jaca, donde elegirá para estancia veraniega su albergue.

El viaje lo realizó felizmente y en este gobierno fué cumplimentado por las autoridades.

Saludo

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y caracterizado diputado provincial por Jaca, D. Manuel Gavín, quien regresa de Zaragoza.

Mañana, reanudará el viaje á su casa de esa ciudad.

Suicidio misterioso

La nota dominante de la semana ha sido, el suicidio de un individuo desconocido, en la madrugada del lunes, hecho que reviste cierto interés por las condiciones excepcionales que concurren en él.

Bien portado, de alguna distinción, llegó aquí el domingo por la mañana; oyó misa á las once en la iglesia de la Compañía; solicitó trabajo de electricista ó mecánico; recorrió algunos cafés y la ciudad, y después de escribir una carta, correcta en la forma y en el fondo, suplicando no extremaran las autoridades sus diligencias de identificación, en la madrugada del lunes, en el paseo de la carretera á Jaca, pegó un tiro al amanecer.

Falleció á la una de la tarde en el Hospital.

No ha sido identificado todavía.

La Pascua

Debido al buen tiempo, resultaron los días de Pascua, animados y alegres.

El lunes hubo romería al santuario de Ntra. Sra. de Jara, y por la tarde fué grande la animación á los pinto-

rescos lugares del "barranco, abundante en cristalinas fuentes".

Allí bailó, merendó y gozó la juventud, retornando á la ciudad desbordante de alegría.

No hubo que lamentar el menor incidente.

El Corresponsal

Huesca 28 de Mayo de 1912

CARNET DE SOCIEDAD

La madrugada del domingo último entregó á Dios su alma confortado con los Santos Sacramentos, el venerable jaqués D. Félix Barrio Alastuey.

El señor Barrio ha bajado al sepulcro á los 92 años de edad y ésta su dilatada vida, por entero la ha dedicado á obras de caridad que ha realizado con gran acierto en los asilos benéficos y entre los pobres locales.

Médico ilustradísimo, ejerció con gran acierto esta difícil profesión y persona distinguida de muy vasta cultura é ilustración, desempeñó cargos públicos preeminentes mereciendo citarse, por sus gratos recuerdos, el de Alcalde de Jaca.

Oriundo de una de las familias de más viejo y distinguido abolengo de esta montaña, su apellido, que él conservó en todo su esplendor, ha sido siempre muy considerado y respetado por el vecindario jaqués, respetos y consideraciones que no mermaron cariños para tan apreciable familia como ostensiblemente quedó de manifiesto en la conducción del cadáver, acto que todo Jaca aprovechó para rendir al ilustre muerto un sentido homenaje.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del Sr. Barrio y de á sus sobrinos y deudos todos, resignación para sobrellevar la pérdida que lloran.

—De otro fallecimiento también muy sensible nos enteramos por la prensa regional.

En su casa de Zaragoza, falleció el 25 último la respetable señora D.ª María de la Concepción Féliz, madre de nuestros respetables amigos D. José y D. Luis Emperador, caballeroso militar, el primero, y dignísimo Juez de Instrucción el segundo, cargos que en Jaca han desempeñado ambos recientemente conquistándose grandes simpatías y afectos.

—Con gran satisfacción hemos leído en la prensa de Zaragoza las atenciones que aquel pueblo hidalgo ha dispensado á los jaqueses que con motivo de las últimas peregrinaciones le han visitado.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo, fué esperado y saludado en la estación férrea por las más altas personalidades de la capital aragonesa y el Excmo. Sr. Capitán General de la Región, galante ofreció al Sr. Obispo de Jaca un puesto en su automóvil para trasladarlo al palacio arzobispal donde se hospedó.

—En la Angélica capilla del Pilar de Zaragoza, y de manos del Ilmo. Señor Obispo de Tarazona, recibió la semana pasada la Primera comunión, la angelical niña Carmen Bandrés Pescador, hija de nuestro buen amigo D. José María, notario de esta ciudad.

—El teniente coronel de infantería D. Epifanio Moriones, ha sido destinado al Regimiento de Galicia.

También han sido destinados al Regimiento de Galicia, los comandantes D. Adolfo Rubín de Celis y D. Julián García Aldamar, recientemente ascendidos á dicho empleo.

—Al Regimiento del Infante núm. 5, en Zaragoza, ha sido destinado el capitán de infantería D. Daniel Dufol Alvarez, afecto al Regimiento de Galicia de guarnición en esta plaza.

—Noticias de origen fidedigno nos aseguran, que el mes próximo vendrá para pasar entre nosotros el verano, la

familia del Excmo. Sr. Capitán General de la región Sr. Huertas.

—Ha cesado en el cargo de Ayudante de Campo del Sr. General Gobernador de esta plaza, el ilustrado capitán del arma de caballería D. José Benitez, pasando á situación de excedente.

—Después de haber pasado una larga temporada en Huesca, ha regresado á su casa de Biescas, la bella señorita de aquella villa Teresita Arruebo.

RELACION de las señoras que contribuyen á la suscripción para la bandera del acorazado "España", iniciada por S. M. la Reina (q. D. g.)

	Pesetas
Suma anterior.....	26'20
D.ª Dolores Pérez, de Solano,	1
Sta Dolores Solano Pérez,	1
D.ª Rafaela Muñoz, de Solier,	1
Sta Carmen Solier Muñoz,	1
D.ª Araceli Peluzzi, Vda. de Muñoz,	1
D.ª Francisca Muñoz Peluzzi,	1
Sta Caridad Muñoz Peluzzi,	1
D.ª Francisca Basal,	0'10
RECAUDADO POR LA UNION	
D.ª María Ripa, de Pueyo,	1
María Josefa Jiménez Ripa,	1
D.ª Nieves Pescador, de Bandrés,	1
Carmén Bandrés,	0'50
Pilar Bandrés,	0'50
RECAUDADO POR El Pirineo Aragonés	
D.ª Juana Aznar de Gastón,	1
Srta Juanita Gastón,	1
Suma.....	33'30

El Capitán General en Jaca

En su automóvil particular, el martes á las diez y cuarto llegó á esta ciudad, acompañado de su bellísima hija y dos Ayudantes el Excmo. Sr. D. Luis Huertas, Capitán General de la región.

El señor Huertas que vino á conocer las dependencias de esta fortaleza y á saludar á su amigo íntimo el General Gobernador D. Victor Garrigó, en cuyo palacio almorzó, fué visitado y cumplimentado, por el Excelentísimo Sr. Obispo, una comisión del Ayuntamiento, el Juez de Instrucción y todos los jefes de cuerpo de esta guarnición.

La encantadora hija del señor Huertas aprovechó las pocas horas de estancia entre nosotros para visitar la ciudad y sus afueras, de cuyos paisajes y perspectivas hizo grandes elogios.

A las dos y cuarto y llevándose, según manifestaron, muy gratas impresiones de Jaca, regresaron los distinguidos expedicionarios á su residencia de Zaragoza.

Gacetillas

De interés

Ya escrito nuestro editorial, el Banco de Aragón dando una prueba más de la diligencia que tiene acreditada, ha ultimado los detalles inherentes á la instalación de la sucursal en Jaca. De esta Caja, en la que pueden, desde luego, hacerse toda clase de imposiciones, se ha encargado D. Felipe Nuño, comerciante de gran reputación y sólida garantía.

Las oficinas han quedado instaladas en la calle del Obispo, núm. 9.

El excelentísimo Sr. duque de Bivona, con desprendimiento altruista y procurando atender á las necesidades

de los pueblos, ha remitido á Biescas la suma de 150 pesetas para su reparto entre los pobres enfermos y familias necesitadas.

La Corporación y la Junta benéfica han dado, como es natural, las gracias de oficio al respetable y caritativo donante.

Actos como este se aplauden siempre por todos los buenos corazones.

Se ha dispuesto que los jefes, oficiales y asimilados que sean destinados en cualquier concepto á la plaza de Jaca, permanezcan en la misma un año, como minimum, contándose para ello el tiempo de residencia efectivo.

Participan de Yebra que en el vecino pueblo de Orús se ha declarado un violento incendio en el molino harinero de aquella localidad, propiedad de D. Valentín Villacampa, originándose pérdidas de consideración, pero que no pueden calcularse por el momento, pues han quedado reducidos á cenizas la casa, la fábrica de aserrar maderas, movida por fuerza hidráulica que en dicho molino existía, una dinamo para la producción de luz eléctrica con accesorios y una gran cantidad de harinas, de las cuales han podido salvarse del incendio unos diez quintales.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

Ayer y después de larga enfermedad falleció en esta ciudad el acreditado industrial D. Mariano López, propietario del Café de "La Amistad".

A su viuda é hijos acompañamos en su justo dolor.

Según dice "La Industria Pecuaria", uno de estos días habrá salido del puerto de Lisboa para Hamburgo, una partida de 20.000 kilos de lana merina española, remitida para estudiar aquel mercado, por la Asociación general de Ganaderos.

En el resultado de este ensayo la Corporación tiene grandes esperanzas.

Moreno dentista, comunica á su clientela

la que estará en Jaca los días 8 y 10 del próximo mes de Junio. Como de costumbre se hospedaré en el Hotel LA PAZ.

Advertimos á nuestras lectoras que la suscripción para la bandera del "España", se cerrará el día 8 del próximo Junio, para que todas aquellas que tengan deseo de que sus nombres figuren entre las donantes para tan patriótica obra no se dejen pasar el tiempo.

SE VENDE un gabinete dormitorio cuyos muebles son completamente nuevos y de elegante factura; un armario de luna y otros varios muebles en buen uso. Dirigirse á esta imprenta.

Vacuna La tiene inmejorable y se inoculará á quien lo desee, en la Peluquería de la VDA. DE JULIAN LAPIEZA.

Exito seguro

Pasta cera boro para dar brillo á los suelos y muebles.

De venta, Comercio EL SIGLO

Mayor 15, Obispo, 1 y 3—JACA

Vacuna La tiene inmejorable y la inoculará á quien lo desee, el Practicante-CARLOS DAFONDE. Mayor 29, Jaca.



Todas las misas que los R. P. Escolapios celebren en su iglesia el primer domingo del próximo mes de Junio, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora

DOÑA MARÍA JOSEFA ACÍN DEL TIEMPO DE ZABORRAS LAGLERA

que falleció en esta ciudad el día 2 de Junio último

R. X. P.

La familia suplica á sus amigos y relacionados encomienden á Dios el alma de la finada y asistan á alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedará sinceramente agradecida.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y el de la de Pamplona, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

SASTRERIA MILITAR Y DE PAISANO de JOSE ACIN, Mayor, 37, JACA

En esta antigua casa, se acaba de recibir un selecto y variado surtido en géneros de lanas del país y del extranjero, propios para la estación de verano; driles, alpacas y todo lo concerniente al ramo de Sastrería.

En la misma se necesita un oficial ú oficiala, que sepa su bligación, y un aprendiz con principios ó sin ellos.



DON MARIANO LOPEZ BESCOS

falleció ayer á las 4 y 1/2, á los 46 años de edad

RECIBIDOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su apenada viuda, D.^a Escolástica Pueyo; hijos, Concepción, Amalia y Miguel, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia, tienen el sentimiento de participar á sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por cuyo favor les quedarán siempre agradecidos.

Jaca y Mayo de 1912.



EL SEÑOR

Don Félix Barrio Alastuey

MEDICO Y EX-ALCALDE DE ESTA CIUDAD

falleció el día 26 de Mayo, á los 92 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados sobrinos, primos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar á sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les suplican oraciones por el eterno descanso del alma del finado, favor que agradecerán.

Jaca y Mayo de 1912.

Han concedido indulgencias los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Jaca, Huesca, Pamplona y Salamanca.

Ocasión

Desearo realizar por cesación de comercio, en el más breve tiempo posible las existencias del comercio de

JOSE MARIA CASAJUS

Mayor, 10, se anuncia al público una verdadera liquidación con un 15 por 100 de baja sobre el precio de coste en todos los géneros como podrá comprarse.

A continuación precios de algunos de ellos, no mencionando todos por falta de espacio.

Cretona colchas, 35 céntimos 2 varas. Franelas piqué, superiores, 40 céntimos vara. Rasos seda varios colores, 1'25 vara. Panillas, 1'10 vara. Terciopelos, 1'25 vara. Glasés, 1'10 vara. Sergas y granitos lana, varios colores, 1'15 vara. Linones y percalinas, 0'20 vara. Satenes raso, varios colores, 0'35 vara. Batistas seda azul y rosa, 0'65 vara.

Cortes lana para señora y caballero, yutes, driles, franelas, lienzos, corsés, camisas y otros artículos á cualquier precio.

Adormes, puntillas, cintas seda y demás con 30 por 100 de rebaja del coste. Se repite, desea liquidarse en poco tiempo.

PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO.

TRAJECITOS

PARA NIÑOS

Se han recibido en lana, última novedad, para edades de 4 á 11 años. Comercio de JOSE LACASA IPIENS, MAYOR, 28, JACA.

ARRIENDO.—Se arriendan desde la fecha, sembrado ó bien después de la cosecha, el Carrascal de Escartín, sito en términos de Santa Cilia: Para tratar dirigirse á su propietario Hilario Escartín, en Jaca, (casa de Cavila.)

EN LA SASTRERIA de Mariano Barrio, se necesita un aprendiz con principios ó sin ellos, preferido con principios.

Braulio Sessé

PROCURADOR

Expedientes posesorios, declaraciones de herederos, cobros de créditos, encargos de valores, etc. Economía en los negocios.

BELLIDO, 18, JACA

Carrero

CIRUJANO DENTISTA de la Facultad de Medicina de Madrid. Premiado con medalla de oro.

Especialista en enfermedades de la boca, (opera sin dolor).

TRABAJOS.—Aparatos artísticos en oro, sistema *Wridgework*, fijos. Dentaduras completas y parciales á precios muy limitados.

Clínica en Huesca: Vega Armijo, 3; montada á la altura de las primeras de Madrid.

Estará en Jaca los días 9, 10 y 11 de Junio.

MAYOR, 3, 2.º

SE LIQUIDAN ó traspasan, según convenga, todas las existencias de la tienda, que en los Baños de Panticosa, tiene Hilario Escartín. Para más detalles en esta imprenta.

DESDE SAN MIGUEL

se arrienda el primer piso y tienda, junto ó por separado, según convenga, de la casa número 1 de la Calle de Bellido, esquina á la plaza del mercado, que hoy ocupa la farmacia. Para más detalles dirigirse á D. Sixto Bello.

Crema Aibarol

INSUPERABLE PARA EMBELLEZER EL CUTIS

Blanquea, suaviza y cura rápidamente las grietas, arrugas, paños sarpullidos, rojeos y todas las afecciones leves de la piel.

Farmacia de Tomás García
JACA

SE VENDE una cuna de hierro con un jergón de muelles en buen uso. En la sastrería de Barrio, Calle Mayor, informarán.

Moreno



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

Orificaciones, empastes y extracciones sin dolor con instrumentos modernos. Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Dientes desde 5 pesetas, dentaduras desde 100.

Reforma y compone las dentaduras inservibles.

Se hospedará en el "Hotel de la Paz", de MARIANO MUR.

Su gabinete fijo, Coso 67, 2.º, junto al Teatro Principal y Banco de España.—ZARAGOZA.